

mène avec un très grand succès.

Bien sûr, le Canada est membre de l'Organisation du traité de l'Atlantique-Nord (OTAN) alors que l'Autriche a choisi la neutralité. Néanmoins, j'ai été frappé lors de nos discussions de cet après-midi, par le dynamisme et le caractère positif de votre politique de neutralité. L'intérêt que votre Gouvernement attache à la grande famille des organismes des Nations Unies et à la diplomatie multilatérale est largement partagée par mon Gouvernement. D'ailleurs, la Conférence des Nations Unies sur les établissements humains, d'importance capitale, commencera sous peu à Vancouver.

En outre, le Canada est le pays hôte de l'Organisation de l'aviation civile internationale. L'Autriche elle, a déjà accueilli nombre de grandes conférences onusiennes et elle est l'hôte de l'Agence internationale de l'énergie atomique et de l'Organisation des Nations Unies pour le développement industriel. Se dressant sur les rives du Danube, la cité des Nations Unies symbolise cette participation unique de votre pays.

Il serait impossible de dire combien de fois, au sein de l'Organisation des Nations Unies et de ses institutions spécialisées, le Canada et l'Autriche ont travaillé, main dans la main, à l'avènement d'un ordre mondial plus sûr, plus stable et plus juste. Cette collaboration étroite a prévalu aussi bien dans les réunions sur le désarmement, la non-prolifération, le contrôle des armes et l'espace qu'à Nairobi, lors de la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement. Elle s'est poursuivie au cours des négociations de la Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe engagées à Helsinki et à Genève, conférence dont le point culminant fut la déclaration d'Helsinki, en laquelle de nombreux observateurs voient le document de base de la politique de détente entre l'Est et l'Ouest. En outre, nous sommes reconnaissants à l'Autriche d'accueillir les négociations Est-Ouest visant à une réduction mutuelle et équilibrée des forces. Le rôle de l'Autriche dans toutes ces activités variées, tout en s'expliquant, certes, par son désir de garantir son statut de pays neutre, profite au monde entier et en cela, dépasse de beaucoup l'objectif de la neutralité.

Nos deux nations ont renoncé à participer à la course à l'armement nucléaire en choisissant de ratifier le Traité sur la non-prolifération nucléaire. Il est significatif, je crois, que ni l'affiliation du Canada à une puissante alliance de défense collective, ni le statut de neutralité de l'Autriche ne nous aient empêchés de participer ensemble à des missions de maintien de la paix parrainées par les Nations Unies, notre seul avantage étant, en l'occurrence, celui de tout pays: la prévention d'hostilités. On ne